

**SORTIE DU MINISTÈRE DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES ET DES SÉNÉGALAIS DE L'EXTÉ-
RIEUR SUR LA SUPPOSÉE NOYADE DE 300
MIGRANTS DANS LES EAUX ESPAGNOLES**

**La version officielle à
l'épreuve des faits !**



**ALY TANDIAN, SOCIOLOGUE A L'UGB
ET DIRECTEUR DE L'OBSERVATOIRE
SÉNÉGALAIS DES MIGRATIONS**
**«La gestion sécuritaire a amplement
montré ses limites, il nous faut une
véritable gouvernance des migrations»**



P. 6

SAINT-LOUIS - ALY TANDIAN, SOCIOLOGUE A L'UGB ET DIRECTEUR
DE L'OBSERVATOIRE SÉNÉGALAIS DES MIGRATIONS

«La gestion sécuritaire a amplement montré ses limites, il nous faut une véri- table gouvernance des migrations»

Dans cet entretien, le Sociologue Aly Tandian, enseignant-chercheur à l'Université Gaston Berger de Saint-Louis, souligne que «La gestion sécuritaire a amplement montré ses limites». Pour l'enseignant-chercheur qui dirige également l'Observatoire Sénégalais des Migrations qui est un espace de production et de partage de connaissances pour une meilleure gouvernance des migrations, «il nous faut une véritable gouvernance des migrations». Il est auteur de plusieurs publications scientifiques en Afrique, en Europe et aux Amériques.

**Quelle analyse faites-vous
de l'actualité des migrations
irrégulières ?**

Je pense que les routes migra-
toires, à partir du Sénégal, ne
cessent de prendre des propor-
tions de victimes de plus en plus
importantes. Des recherches
que nous avons réalisées ré-

cemment nous apprennent que
les populations migrent parce
qu'évoluant dans un ménage po-
lyémique où les coépouses et
leur progéniture semblent être
dans une situation de compéti-
tion. Elles migrent à cause de
l'angoisse et du sentiment d'aban-
don ou de la frustration. Elles
migrent parce que la pêche n'est
plus rentable, à cause de la pré-
sence de chalutiers étrangers.
A côté de ces raisons, des ac-
teurs interrogés soutiennent vou-
loir migrer parce que le diplôme
ne garantit plus l'emploi ou en-
core pour monnayer leurs talents
et compétences artistiques, cul-
turelles et sportives.

**L'État du Sénégal s'est mo-
bilisé au cours des dernières
années, avec des cam-
pagnes de sensibilisation
contre les migrations irrégulières,
mais les jeunes
continuent à partir. Com-
ment expliquez-vous cette
situation ?**

Il faut souligner que les réponses
politiques apportées souffrent
d'un manque d'évidences scien-
tifiques. Et par conséquent, le
fait demeure. Pire, les cam-
pagnes de sensibilisations sont
faites au niveau des zones de
départ et non au niveau des
zones d'origine. Je pense qu'il
faut une réelle décentralisation
avec un paradigme à l'image des
raisons et des profils des candidats
à la migration irrégulière.

**Avez-vous des solutions à
partager pour faire face aux
migrations irrégulières ?**

Sans être un oiseau de mauvais
augure, je ne suis pas sûr que



les migrations irrégulières vont
s'estomper parce que nous
avons des populations jeunes,
lourdement affectées par les fan-
tômes qui font croire que pour
se réaliser il faut partir. Les ré-
seaux sociaux n'aident pas, en
plus de l'héroïsation de certains
migrants de retour qui font rêver
à souhait. La preuve, chaque jour,
à partir de nos quartiers, des
jeunes se mobilisent pour rejoindre
le Nicaragua, espérant entrer
un jour aux États-Unis d'Amérique
ou au Canada. Je pense qu'il
nous faut, dans les pays de départ,
de transit et de destination, arriver
à avoir un discours commun sur
les migrations, un discours moins
déséquilibré et plus inclusif. L'im-
pératif est d'arriver à une politique
de migration circulaire, avec un
cadre précis et transparent, pro-
fitable à tous et qui prend en
compte les discours des concernés,
les migrants, les candidats à la
migration ainsi que leurs parents,
les acteurs de la société civile et
les politiques. La gestion sécuri-
taire a amplement montré ses
limites, il nous faut une véritable
gouvernance des migrations pro-
fitable à tous.

Realisé par Yves TENDENG



COMMUNE DE KOLDA
Siège : Hôtel de Ville - Kolda

**LES TRAVAUX DE
AU PROFIT DE LA**

IRE DES PLIS

l'Offres Ouvert ci-dessus que
ouvre le 14 Juillet 2023 à 10
: 00 mn GMT à l'adresse ci-

ile en face de la Police

10 mn précises (heure locale)
ci-dessus mentionnée.

mmune de KOLDA